bohren, fräsen, hobeln wie Messign und Rotguß, wobei sich lange Spanschen resp. Späne ergeben; ganz vorzsiglich gesingt auch das Gernibeschneiben, wobei sich die Späne nicht sessischen, sower sodig abgehen und weber ein Reisen noch Schnieren stattsindet.

Word Dr W. M. Mbrens

193. Die Bewinnung der Edelmetalle.

Die Goldwösscherei ist heute nicht mehr von besonderer Bedeutung. Heute wird weitaus das meiste Gold gewonnen an seiner Ursätte, im Gebirge. Dies letztere Gold nennt man Berggold oder Ganggold. Dort im dunsten Schose der Berge schläft das Gold, eingelprengt in Luarzsestein, in gangartigen Ausfüllungen von Felsspalten und Alfasten. Diese Gold wird ermachten und Abau gevonnen. Das goldsührende Gestein wird gemachten und